
 

Conseil citoyen du 21 octobre 2020 

 
Présents : Marie-Agnès Zaccharie, Christine Tracol, El Mehdi Hafidi, Chaïn Jamal, Heleen Fewerda, 
Estelle Courtial, Myriam Simonet. 

Animation : Norzed Rebahi, responsable des services du Pôle Solidarité et Catherine Jacquot, maire-
adjointe en charge du Contrat de Ville. 

Un tour de table de présentation, permet à chacun de faire connaissance. 

Ce conseil citoyen se réunit après une période d’inactivité liée au confinement. Il revêt une forme 
inédite du fait de l’absence de l’agent de développement. Monsieur Basileu ayant quitté la 
collectivité, un recrutement est en cours avec probablement une prise de poste du nouvel agent en 
janvier 2021. 

1. Bilan des actions 2020. 

En préambule, bon nombre d’actions prévues ont été soit annulées, soit décalées par rapport à 
l’agenda initialement prévu, soit reportées en 2021. 

• La CJS a été annulée. Ce projet ne sera pas reconduit en 2021. 

• La Classe orchestre : elle se déroule pour la deuxième année au sein du groupe scolaire Jean 
Jacques Rousseau. 2021/2022 verra la troisième année du projet. La question est posée du 
devenir de l’action au-delà du contrat de Ville. En l’état aucun réponse n’est possible. 

• Les ateliers du Repair Café sont maintenus ; le 13 octobre une douzaine de personnes 
avaient fait le déplacement et avec l’aide du 8 Fab’Lab et de Heleen Fewerda ont pu effectuer 
de menues réparations sur divers objets ménagers. En lien avec cette action, le projet 
« Atelier Vélo » est reporté en 2021. L’association Dromolib sera mobilisée en 2021 pour 
amorcer ce chantier. 

• Une fresque sur le mur du stade de rugby va voir le jour. Initialement prévue sur le mur 
longeant l’avenue Charles de Gaulle, elle sera finalement réalisée sur le portail afin de refaire 
la fresque créée en 2015 et abimée par le temps. Les ados de l’Espace Jeunes ont rencontré 
les rugbymen pour travailler en semble le graphisme. 

• Les ateliers cuisine du CCAS n’ont pu avoir lieu compte tenu du contexte sanitaire. 

• Bougeons ensemble :  Mené par les animatrices de la prévention spécialisée. En contrepartie 
de 4 heures de bénévolat, les familles se voient accorder 40€ d’aide permettant à leurs 
enfants d’acquitter la cotisation d’une licence sportive. En 2021 cette action sera portée par 
L’Espace de Vie Sociale offrant ainsi une plus grande souplesse dans l’octroi de cette aide. Le 
périmètre du QPV (quartier politique de la ville) auquel est appliqué cette action, restreint 
trop l’octroi des subventions. 

• Programme par ici : remise en forme et création d’une promenade de santé. Cette action est 
décalée en attendant que les conditions sanitaires et protocoles permettent la rencontre de 
groupe de personnes. 



• C’est mon patrimoine : action portée par Archijeux et Radio 
saint Férréol, visant à faire découvrir le patrimoine loriolais sous 
forme d’escape game. Une première visite par les jeunes 
loriolais, des archives départementales a eu lieu, à la recherche 
de documents sur Loriol. Cette exploration va continuer auprès 
des archives communales. La présentation finale aura lieu en 
2021 

• Fond de participation des habitants : cette enveloppe de 
1500€ est à ce jour inutilisée. Elle permet l’émergence d’un 
projet d’habitants et/ou du Conseil Citoyen. Si d’aventure un 
projet voit le jour avant fin 2020, Norzed Rebahi sera à même 
d’apporter l’aide nécessaire à sa création en attendant le renfort 
de l’ADSU. Enveloppe affectée pour 2020 et donc non 
reportable. 

• Petits déjeuners à l’école : il y a une forte sollicitation de la part de l’Éducation Nationale 
pour reconduire ce dispositif en 2020/2021. Une réflexion est menée auprès des services 
municipaux et des classes participantes. Si la pertinence de cette opération n’est pas remise 
en cause, de nombreuses difficultés sont apparues : temps préparatoires, gâchis alimentaires 
lié à un problème de stockage, difficultés d’organisation pour les familles …Rien n’est encore   
acté à ce jour. 

• Fracture numérique : en période de confinement, certains enfants n’ayant pas accès au 
numérique et privés de la logistique de l’éducation nationale, l’Etat a octroyé une enveloppe 
complémentaire de 2500€ afin de procéder à l’achat de 5 PC. Ces ordinateurs ont été prêtés à 
des écoliers du QPV ciblés via le CLAS (Contrat Local à l’Accompagnement Scolaire) le temps 
que les établissements scolaires re-ouvrent leurs portes ; ce prêt s’est poursuivi pendant les 
vacances d’été. 

Ils sont réaffectés à l’usage du CLAS pour l’instant 

• Fresque rue Victor Hugo : Sur le thème « nos différences sont une force » les jeunes 
habitants du quartier ont réalisé une peinture sur les murs de l’ancienne salle de la colombe. 
Ce projet est porté par le bailleur social DAH. 

 

2. Perspectives 2021 

o La programmation 

En préambule, on reprécise les modalités de la programmation : 

• Sollicitation des associations ou partenaires pour la nouvelle programmation 

• Réception des offres 

• Discussion en comités techniques et validation éventuelles 

• Réunion du comité de pilotage, présentation des actions retenues en présence du Conseil 
Citoyen aux alentours du mois de mars/avril 



A ce jour le processus n’a pas débuté, néanmoins quelques pistes d’actions se dessinent : création 
d’une antenne Microfolie dans le nouveau Tiers Lieu, en lieu et place de l’ex-trésorerie, souhait de 
lieu d’accueil au sein du quartier Seringa avec permanence du service de Prévention Spécialisée, 
ludothèque, bibliothèque hors les murs, ateliers EPI… 

Les deux jeunes Loriolais qui ont rejoint le Conseil Citoyen proposent une action autours d’un 
encas/gouter au moment des récréations à base de fruits par exemple. Estelle Courtial propose son 
aide si ce projet devait se concrétiser. 

L’idée d’un tournoi sportif intergénérationnel est émise. 

 

 

 

o L’Espace de Vie Social 

Ce groupe de travail anticipe la fin du Contrat de Ville. Porté 
financièrement pour partie par la CAF, il réunit une fois par 

mois les agents CCAS, Prévention, EPI, Espace Jeunes, Pôle Affaires scolaires, Pôle culture, ainsi que 
d’autres services si les actions envisagées le nécessitent. A l’inverse du Contrat de Ville, ce projet 
s’adresse à l’ensemble de la population loriolaise. Le CLAS est une des actions de ce projet. Limité 
cette année aux collégiens et élémentaires CM1/CM2, il va monter en puissance pour intégrer 
l’ensembles des écoliers du primaire en 2021/2022. 

Le projet VACAF, Vacance Famille est une piste de travail pour l’année à venir ainsi que l’installation 
du Tiers Lieu avec une antenne France Services, et un travail important autours de l’emploi en lien 
notamment avec le projet intercommunal TZCLD (Territoire Zéro Chômeurs Longue Durée). 

 

Prochaine réunion du Conseil Citoyen le 16 décembre 2020 à 18h30, 

Maison Des Associations 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


